



Cronología

Julio 2013

1

La transparencia corporativa de las grandes empresas chinas

Tres compañías chinas -China Construction Bank, Bank of Communications y Bank of China- aparecen en la cola de la lista de las empresas más transparentes por capitalización bursátil.

2

Raúl Castro se reúne con líderes chinos para discutir reformas económicas

Raúl Castro se reunió con Hu Jintao en Beijing, allí se acordó el otorgamiento de créditos libre de intereses para modernizar las instalaciones médicas de la isla. Beijing ha manifestado su interés en apoyar las reformas que impulsa Raúl Castro.

3

WenJiabao, Primer Ministro chino visita la región

WenJiabao cerró acuerdos bilaterales con Uruguay, Argentina y Chile, se habla de construir una posible "zona de libre comercio" con el bloque Mercosur y de un fondo de financiación de US \$10.000 millones para proyectos de infraestructura en todo el continente.

Agosto 2013

1

China llegará a ser el primer importador mundial de petróleo a finales de 2013

Las necesidades energéticas de la imponente economía china llevarán al gigante asiático a ser el primer importador de petróleo en el mundo a partir de octubre de 2013.

2

El cambio climático abre una nueva ruta comercial para China

Según expertos chinos, esta vía de transporte más corta a través del Ártico cambiará el panorama industrial en sus provincias costeras y dará un impulso a su industria naviera.

3

El yuan alcanza su nivel más alto en los últimos 19 años

La divisa china cotizó este martes a su nivel más alto frente al dólar en 19 años, desde que las autoridades unificaron el tipo de cambio oficial y el de mercado de la divisa, a finales de 1993.

Septiembre 2013

1

La nueva ruta de la seda

El presidente Xi Jinping propuso el sábado pasado en un acto en la universidad de Nazarbayev, Kazajistán, una nueva ruta de la seda para los países del Asia Central. Esta región representa una importante fuente de recursos energéticos para China.

2

China mantiene la cautela en Siria

El Ministro de Relaciones Exteriores de China, Wang Yi manifestó en un comunicado este 3 de setiembre la posición del Gobierno de no interferir militarmente en el actual conflicto armado en Siria.

3

Bo Xilai: la caída de un grande

El juicio del año en China terminó. El ex miembro del Partido Comunista Chino Bo Xilai fue sentenciado a cadena perpetua por el Tribunal Supremo de Jinan. Tras un largo proceso que incluyó en sus cargos corrupción, malversación de fondos, abuso de poder y hasta un asesinato.

Octubre 2013

1

Amistades chinas y rusas

Rusia y China firmaron esta semana 21 acuerdos bilaterales, entre ellos uno de 85 mil millones de dólares. Dmitry Medvedev, primer ministro ruso, charló amigablemente con algunos usuarios en línea y, finalmente, incluso habló de la necesaria transparencia de la política. Si la imagen significa algo, la visita de dos días de Medvedev a Beijing nos dice que el romance entre las dos potencias sigue floreciendo, pues se corroboró su asociación estratégica y una renovada conciencia de su posición en el mundo.

2

Hacia una paz cínica en el Mar Meridional de China

Li Keqiang asistió a la Cumbre China- ASEAN en Brunei. China ha confirmado su intención de crear un ambiente generador de paz en una zona estratégica, y hasta ahora de contención, como es el Mar del Sur de China. Sustituir la hegemonía de Washington sigue siendo una lucha riesgosa.

3

China alquila el 5% de Ucrania

China y Ucrania firmaron un acuerdo por el cual el país europeo rentará durante 50 años tres millones de hectáreas al país asiático, territorio que equivale aproximadamente al 5% de su superficie total. A la fecha este es el convenio más grande que se firma en este tipo de acuerdos.

Noviembre 2013

1

El gigante se mueve

Los líderes de China dan un impulso para asombrar otra vez al resto del mundo. No solo crece, el gigante se mueve. Al cumplirse el primer año del mandato de Xi Jinping al frente del Partido Comunista de China (PCCh), la batería de medidas anunciadas explicitan un nuevo impulso transformador del país.

2

Concluyó el Tercer Plenario con reformas económicas

En Beijing terminó el Tercer Plenario del Partido Comunista Chino. En él se pactaron una serie de "reformas profundas" según se indica en el comunicado final, trabajado durante los cuatro días que duró la reunión. En este comunicado se destacan objetivos para el 2020 pero aún se esperan más detalles sobre las resoluciones.

3

El yuan quiere plantar cara al dólar

Las autoridades adoptan medidas para hacer más global el uso de su divisa, La quiebra fiscal en Estados Unidos justifica un mundo desamericanizado, en el que, con acritud y entre otras cuestiones, proponía la creación de "una nueva moneda de reserva internacional que sustituya al dólar dominante". Las causas de semejante posición son claras: Pekín es el mayor tenedor de deuda de EE UU y, por tanto, fuertemente dependiente de los vaivenes fiscales y financieros de la potencia mundial. Se calcula que aproximadamente un 65% de los 3,4 billones de dólares que China tiene en reservas en divisas lo tiene en moneda estadounidense.

Diciembre 2013

1

El fin de la tortura en China

El Tribunal Popular Supremo de China (SPC) estableció que se excluirán los procesos de las pruebas y testimonios obtenidos por el uso de la tortura. La medida está dirigida a la obtención de una justicia más equitativa.

2

China: hacia una economía de propiedad mixta

El gobierno chino ve con buenos ojos la inyección de capital privado en el mercado para desarrollar una economía de propiedad mixta. El capital proveniente de compañías no estatales tendrá participación en los proyectos de inversión que ofrece el capital estatal, y los empleados de las empresas de capital mixto podrán tener acciones de sus empresas.

3

La nueva batalla del Pacífico

Con la creación de la zona de Defensa Aérea del Mar Oriental de China (ADIZ) Beijing ha elevado la tensión en el Pacífico. Estados Unidos, Japón y Corea ya respondieron con acciones a la creación de la zona, y hasta el momento China mantiene la calma pero asegura que hará cumplir su nueva reglamentación.

4

CEPAL informa que China sería el segundo importador de América Latina en 2016

El avance de China como socio de Latinoamérica superaría a la Unión Europea como segundo destino de las exportaciones de la región en 2016, quedando sólo detrás de los Estados Unidos, expresa el informe Promoción del Comercio e Inversiones con China de la Comisión Económica para Latinoamérica y Caribe (Cepal). El informe de la Cepal muestra que solo cinco

productos exportados por los principales países de Latinoamérica para China representan entre un 80% y un 90% del total de las divisas obtenidas por cada una de esas naciones con las exportaciones al mercado asiático. Por ejemplo, en Brasil los chinos aumentaron sus pedidos de bienes primarios, como soja y minerales metálicos que hicieron que sus exportaciones al país asiático avancen más del 12%, logrando que su participación total subiese del 17% en 2012 al 19,23% en 2013. Con la creación de la zona de Defensa Aérea del Mar Oriental de China (ADIZ) Beijing ha elevado la tensión en el Pacífico. Estados Unidos, Japón y Corea ya respondieron con acciones a la creación de la zona, y hasta el momento China mantiene la calma pero asegura que hará cumplir su nueva reglamentación.

Enero 2014

1

Globalización de la polución

Las emisiones de las factorías chinas que fabrican bienes para el mercado estadounidense están contribuyendo a la formación de neblinas tóxicas (smog) de la costa oeste de Estados Unidos. China se ha convertido en la fábrica del mundo, ese comercio, en general beneficioso, también genera enormes emisiones de contaminantes, que son rápidamente transportados por los vientos globales.

2

Corrupción en China

La filtración de millones de archivos sobre las fortunas ocultas de connotados miembros de la nomenclatura china destapa una parte del gigantesco entramado de abusos, ilegalidades y corruptelas que sostiene a la segunda economía del mundo.

3

China crece más de lo esperado, con un 7,7% en 2013, pero no disipa los riesgos

La economía de China logró cerrar 2013 con un avance mayor de lo esperado del 7,7% en tasa interanual. Sin embargo, esta supuesta mejora no logró ocultar los problemas latentes en un modelo económico necesitado de profundas reformas que tendrán que llevarse a cabo a corto plazo y bajo la persistente amenaza de una crisis de crédito.

Febrero 2014

1

Las importaciones chinas crecen un 10% en Enero, el mayor ritmo desde Julio

El comercio exterior Chino ha crecido un 10,3% con respecto al mismo mes de 2013, superando con creces las previsiones de los economistas.

2

El Juez Moreno ordenará el arresto del expresidente chino Jiang Zemin

El Juez de la audiencia nacional Ismael Moreno, dictará la orden internacional de detención contra el expresidente Chino Jiang Zemin, y el expresidente Li Peng, por el genocidio en el Tibet.

3

China despierta temores

El dragón Chino pierde fuerza, pero mantiene un crecimiento próximo al 7,5%, que desde occidente sigue pareciendo envidiable. ¿acabará China también en una recesión?, es un país tan complejo y opaco, que es complicado hacer pronósticos.

Marzo 2014

1

China pierde la batalla de las trabas a las exportaciones de “tierras raras”

La OMC da la razón a la Unión Europea, Estados Unidos y Japón, quienes denunciaron que el gigante asiático dificultaba la compra de materiales necesarios para la tecnología y favorecía a su industria.

2

El Banco Mundial pide medidas a China contra la contaminación ambiental

El Banco mundial ha revelado un amplio plan para ordenar la creciente urbanización en China, y pide al país que afronte la degradación del medio ambiente, problema que causa gastos desde hasta 217.000 millones de euros al año por problemas sanitarios y muertes prematuras a causa de la contaminación.

3

Ucrania, ni europea ni rusa...China

China sorprendió al mundo, al comprar un 5% de Ucrania, para usos agrícolas, superficie equivalente a Galicia, y que supone el 9% de toda su tierra agraria útil.

Abril 2014

1

Se llevará a cabo el Foro entre China y los representantes de la CELAC

El pasado viernes 4 de abril se dio fin a la visita de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) con una rueda de prensa donde se anunció que se llevará a cabo el Foro entre China y los 33 cancilleres de las naciones latinoamericanas y caribeñas en el último trimestre de este año.

2

China llama a “abandonar la mentalidad de Guerra Fría” con respecto a la seguridad cibernética

Un editorial de la agencia oficial Xinhua llama a “abandonar la mentalidad de Guerra Fría” con respecto a los conflictos por espionaje cibernético que ha tenido con Estados Unidos.

3

China cancela el diálogo sobre derechos humanos con Gran Bretaña

Mientras que cuatro activistas por los derechos humanos presos por protestar en Jiansanjiang denunciaron esta semana haber sido torturados, China cancela el diálogo sobre derechos humanos con Gran Bretaña. Beijing acusa al Reino Unido de utilizar los derechos humanos para interferir en asuntos internos.

Mayo 2014

1

Acuerdo histórico entre China y Rusia

El acuerdo sobre el suministro de gas entre Rusia y China es histórico y cambiará para siempre el equilibrio geopolítico y económico del planeta. Este acuerdo lleva diez años en negociaciones y fue firmado en Shanghai por el presidente chino Xi Jinping y su par ruso Vladimir Putin este 21 de mayo.

2

China elimina windows 8 de los ordenadores oficiales

Las acusaciones entre Estados Unidos y China por cuestiones de espionaje han sido una constante durante todo el año pasado. Como parte de la misma disputa ahora se ha eliminado de los ordenadores gubernamentales Windows 8.

3

Crece la tensión entre China y Vietnam

En Hanoi se produjeron protestas anti-China en donde dos ciudadanos chinos fueron asesinados y hubo más de cien heridos. Wang Yi ministro chino de Relaciones Exteriores dijo que Vietnam tiene "la responsabilidad ineludible" de estas protestas y pidió al gobierno detenerlas de inmediato. Debido a la tensión más de 3.000 ciudadanos chinos fueron evacuados desde Vietnam.

Junio 2014

1

Los cinco principios de convivencia cumplen 60 años

Este sábado se cumplieron 60 años de los Cinco Principios de Coexistencia Pacífica en los que se sostienen las relaciones internacionales chinas.

2

Hong Kong vota sobre la reforma electoral pese a la oposición de China continental

Casi 300.000 personas participaron en una votación no oficial de Hong Kong sobre la reforma electoral.

3

Condenados a muerte tres personas relacionadas con el atentado en la plaza Tiananmen

Tres personas fueron condenadas a muertes por el atentado en la plaza Tiananmen en octubre del año pasado, del cual el gobierno siempre ha culpado a terroristas fundamentalistas islámicos.

4

El banco chino ICBC se instaló en España

El Industrial and Commercial Bank of China (ICBC) instaló dos nuevas oficinas en Madrid y Barcelona en España, como lo había hecho años antes en Buenos Aires y La Plata en Argentina.

Julio 2014

1

Xi en el "patio trasero" de los Estados Unidos

La segunda gira por América Latina del presidente de China, Xi Jinping, se hará principalmente a los países socialistas o populistas del continente. ¿Se trata de una estrategia para apoyar a los sistemas anti-estadounidenses, o se trata de un afán por proteger sus inversiones amenazadas?

2

Grupo Brics crea un nuevo banco para el desarrollo

En la última cumbre Brics se firmó el documento que crea un nuevo banco para el desarrollo. Este es el primer banco multilateral del mundo en desarrollo, y confirma que los cambios en el reequilibrio del poder geopolítico, están llegando al ámbito financiero.

3

Hong Kong marcha por la democracia

Miles de personas salieron a protestar en Hong Kong pidiendo democracia clara y transparente. Unas quinientas fueron detenidas. Mientras tanto, los medios chinos no informaron sobre lo ocurrido.

4

China es el segundo socio comercial de América Latina

China se convirtió en el segundo socio comercial de Latinoamérica, multiplicándose el comercio bilateral en 22 veces en los últimos 10 años y es la principal fuente de crecimiento de sus exportaciones en materias primas provenientes principalmente de Brasil, Chile, Perú y Argentina, mientras que Latinoamérica es el destino puntual de sus manufacturas.

5

El crecimiento del comercio chino alcanza un nuevo récord

En julio las exportaciones chinas crecieron un 14,5%, el doble que el mes anterior (del 7,2%), según datos proporcionados por las autoridades aduaneras del país.

El aumento de las exportaciones sumado a la caída de un 1,6% en las importaciones, lanzó el superávit comercial del gigante asiático hasta los 35.300 millones de euros, una cifra nunca antes vista que supone un incremento de 11.700 millones sobre la registrada en junio y de 5.200 millones sobre el anterior récord registrado en noviembre de 2008.

China firma nuevos acuerdos con empresas argentinas

El país asiático mantiene su interés en Latinoamérica, principalmente en Brasil, Argentina, Chile, Venezuela y Cuba, dónde por distintas razones (terrenos fértiles, petróleo, industria alimenticia, cobre, etc.) ha desarrollado una expansión imparable.

El interés de China por América Latina es innegable. En el marco de la gira internacional del presidente chino Xi Jinping por Brasil, Argentina, Venezuela y Cuba (julio del 2014) empresarios chinos firmaron 27 acuerdos de cooperación y memorandos con empresas argentinas en la venta de: lana, porotos de soja, agua mineral, glicerina, pescados y langostinos congelados, lácteos, etc. hecho que convirtió al país latinoamericano en socio estratégico comercial integral, una situación que hasta el momento sólo tenía Brasil en la región.